
第五届第七次会长办公会议纪要

7 月 20 日下午，彭康会长在市长城宾馆主持召开了第五

届第七次会长办公会暨 2021 年上半年工作总结会。现将会

议纪要如下。

参加会议人员应到 16 人，实到 14 人（副会长吴丙青因

公参加市住建局会议，李建军因病请假）。常务理事马万龙、

向劲松列席会议。市建筑装饰装修监督站党支部书记、牵头

负责人李东辉出席会议并讲话。

会议首先由康志平秘书长领读市委六届十五次全会暨

经济工作会议精神，常务副秘书长郝光武报告了协会 2021

年上半年工作，监事会主任、副会长、各专委会主任分别汇

报了上半年工作情况和下半年工作计划。彭康会长对会长办

公会进行了小结，并对下半年的工作讲了具体意见。

会议研究了以下具体事项：

一、由康志平秘书长提议，经表决，全票通过增补马万

龙、向劲松为建筑装饰协会副秘书长。

二、第五届常务副会长黄艾林因健康原因，本人于 2020

年 7 月 30 日书面申请辞去常务副会长职务，经表决，全票



同意黄艾林辞去常务副会长职务，保留常务理事。

三、经表决，全票通过 16 个申请入会企业为正式会员。

四、重点讨论了企业税收方面：一是家装企业税收一直

未解决，为了让企业放下思想包袱，向国家缴纳税收等问题，

可否采取按企业规模定额征收，扩大税源，为企业发展和依

法纳税义务提供发展保障。二是公装企业在缴纳税收过程中，

近 30%的装饰材料采购，材料经销商不能提供发票，导致公

装企业税赋过重，应向税务部门反映实际情况，争取税收优

惠政策。在征求优化营商环境建议时，副会长蒋冬娥、苗军、

李红平、华宗成、刘让新、李程，常务理事马万龙、向劲松

等纷纷发表意见，一致认为，当前在招投标过程中，诚信分

设置较高，大多数企业不能达到条件，严重制约了企业共同

发展，不利于行业健康发展，有违公平公正竞争原则，长期

发展下去，将会造成垄断行为。建议协会向上级主管部门反

映，设置优良行为最高加分限制，有利于企业公平竞争，照

顾大多数企业参与到招投标中来，助力企业做大做强。会议

责成协会秘书处对两个建议进行梳理，形成书面报告后，分

别报上级有关部门。

会议认为，2021 年，宜昌市建筑装饰行业在市场竞争激

烈的大环境下，协会加大服务力度，脚踏实地干实事，一心

一意服好务，千方百计解难事，引领会员企业砥砺前行，克

服重重困难，打破固定思维模式，不断更新观念，抢抓机遇，



积极主动做好企业提档升级和创新发展工作，在提升信誉度

和知名度上下功夫，力争把企业做大做强。经过全体理事和

会员企业的共同努力，圆满完成了时间过半、任务过半的目

标，在“十四五”开局之年实现了“开局漂亮”，为建党 100

周年献上了一份满意答卷。

会议指出，我们在总结成绩的同时，一定要保持清醒头

脑，看到存在的短板和不足。要在建筑装饰产业规模化、装

饰装修装配化、采购集约化、建材产品成品化等方面下功夫。

紧跟时代发展步伐，用新科技、新理念提高设计水平，大力

推广新材料、新工艺、绿色环保建材运用，不断满足住宅装

饰装修客户和社会发展需求。在做好企业提档升级的基础上，

加强企业之间合作，做大规模，提升业绩，实现合作共赢。

会议要求，全行业要深刻领会市委六届十五次全会暨经

济工作会议精神，明确宜昌六大目标定位和下半年经济工作

目标任务。切实加强党建工作，充分发挥企业党组织战斗堡

垒作用和党员的先锋带头作用，提高政治站位。要以忠诚之

心干事创业。把增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到

“两个维护”体现在抓好各项工作的实际行动中。要以破冰

之勇干事创业。思想破冰，要破小富即安之冰、精神不振之

冰、视野狭窄之冰。进一步革新观念，开拓创新，以思想大

解放推动建筑装饰行业发展大提升。厘清发展思路，牢牢抓

住宜昌大发展、大建设的重大商机，跟紧跟进重大工程项目，



充分发挥企业专业特长和优势，积极参与和投入到宜昌大建

设行列。不断创造条件，采取强强联合、企业重组、与大型

建筑企业合作等形式，达到合作共赢的目的。同时要以一流

的技术、精湛的工艺、高质量的管理、诚实守信的公信力，

用心、用情、用力做好每一个工程项目，打造更多的优质工

程，为宜昌美丽城市建设增添新的光彩，为宜昌干在实处、

走在前列、当好引擎、争当表率做出应有贡献。

会议强调，建筑装饰行业要奋发有为，担当作为，全力

做好下半年各项工作。2021 年，时间已经过半，我们要凝心

聚力，持续发力，撸起袖子加油干，力争全面完成全年工作

目标计划，在“开局漂亮”的基础上实现“全年精彩”。

一是扩总量。建筑装饰企业要紧盯工程项目承揽。建筑

材料生产企业要加强市场需求信息分析和产销对接工作，紧

紧抓住建筑建材产业大发展有利时机，不断研发新型、绿色、

环保建材产品。建筑建材经销商要优化服务，积极主动与生

产厂家密切配合，与建筑装饰企业加强沟通，大力引进绿色

环保建材、知名品牌建材、新型节能建材，不断满足客户需

求，千方百计增加销售总量。

二是加强安全生产管理。要以如芒在背的紧迫感抓好安

全生产工作，压紧压实企业主体责任，严格落实安全生产责

任制。各会员企业要确保全年无重大安全生产责任事故，为

企业健康有序发展提供坚强保证和有效支撑。



三是进一步加强行业自律诚信建设。不搞恶意竞争，维

护良好的营商环境，坚持共同发展的理念，促进行业整体发

展。

四是发扬优良传统和行业的抗疫精神，要不断发扬光大，

肩负历史使命，履行社会责任和义务，积极主动参与社会公

益事业和献爱心活动。

五是做好大型展示推介活动，下半年将有多种形式的展

示推介活动，我们要按照上级主管部门的要求，积极主动参

与到活动中来。

六是秘书处要进一步做好会员企业的服务，加强信息沟

通，发挥桥梁纽带作用，形成务实高效的秘书处。

市建筑装饰装修监督站党支部书记、牵头负责人李东辉

在讲话中指出，要加强安全生产，守住安全生产的底线和红

线，保障人民的财产安全，做到人民至上，生命至上。要压

紧压实安全生产主体责任，确保企业健康有序发展。为服务

建筑装饰企业，提升管理水平和员工技能，将组织专业管理

培训和组织装饰行业的工匠技能大赛。为加强会员企业安全

工作管理，为企业安全生产保驾护航提供支撑，解决企业在

安全方面的后顾之忧，始终把保障员工生命财产安全放在第

一位。

要做好服务工作。装饰装修监督站要加强与建筑装饰协

会的工作沟通协调，深入建筑装饰企业调查研究，解决实际



问题，对关系到建筑装饰产业发展的瓶颈、营商环境、招投

标、优质工程创建等方面，要认真加以分析，制定切实可行、

行之有效的具体措施，助力建筑装饰行业高质量发展。

要求建筑装饰行业认真贯彻学习市委六届十五次全会

暨经济工作会议精神，推动思想破冰，当好店小二，进一步

推进装饰装修工程的品质提升和安全发展水平，为率先在湖

北创建全国文明典范城市作出行业贡献。

本次会议期间，邀请了太平洋保险公司宜昌市直支公司

总经理李文普、营销总监赵和英等人员参会。市建筑装饰协

会与太平洋保险公司签订战略合作协议，太平洋保险公司营

销总监赵和英，结合建筑装饰行业的特点，就如何有效的为

企业和从业人员提供安全保障服务，对保险产品种类、保障

服务等方面进行了宣传推介。

参加会长办公会人员：彭康、康志平、郭强、蒋冬娥、

苗军、熊成章、李红平、华宗成、刘立、刘让新、李程、

胡雪莲、郭冬云、郝光武。马万龙、向劲松列席会长办公会。

秘书处工作人员刘青正、范孟明参加会议。


